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Мнением о начальном этапе работы Николая Толстых и ожиданиями, связанными с его
дальнейшей деятельностью, с "СЭ" поделился первый президент РФС

  

- Николаю Александровичу присущ принцип "главное - не навредить". Этого принципа он
придерживался, будучи президентом ПФЛ, исполнительным директором Олимпийского
комитета России, так же продолжает действовать и в настоящее время. Толстых нужно
глубоко вникнуть в суть проблем и в возможные последствия принимаемых решений. Вот
по-этому и нет громких отставок, нет громких заявлений с оценками деятельности
предыдущего руководителя РФС. При этом он привел в РФС своих давних соратников
Андрея Соколова, Анатолия Воробьева и Андрея Лексакова. Это те люди, в которых он
верит и с которыми проработал много лет. 

Я не ожидал от Николая Александровича и каких-то быстрых шагов, связанных со
стратегией развития футбола в России, поскольку прежде он должен внимательно
изучить доставшееся ему наследство. Более того, жизнь заставила его сосредоточить
внимание на решении оперативных вопросов. Так, почти сразу после избрания на пост
руководителя РФС на встрече со сборной перед игрой с Северной Ирландией он узнал у
ребят, что с ними еще не рассчитались за Euro-2012. Пришлось в чрезвычайном порядке
решать эту проблему - и он ее решил. Так же оперативно Толстых действовал и в
подготовке заседания исполкома УЕФА, который состоялся в Санкт-Петербурге.

Хочу отметить его активность и в поисках оптимизации модели управления российским
футболом, для чего президент РФС встречался с президентом ФИФА Блаттером и
аппаратом ФИФА, президентом УЕФА Платини и аппаратом УЕФА; во главе большой
делегации РФС побывал в Германии, где знакомился с деятельностью Немецкого
футбольного союза, а также принял делегацию ФИФА, которая привезла свои
предложения по совершенствованию структуры управления российским футболом. 

 1 / 3



Вячеслав Колосков: "Быстрых шагов я и не ожидал"

В общем, вполне логично, что пока мы не услышали от президента РФС каких-либо
заявлений относительно будущего российского футбола. Но они непременно последуют,
тем более что одна из важнейших задач, с моей точки зрения, - это как раз определение
стратегии развития футбола по крайней мере до 2020 года. Причем здесь Толстых не
придется начинать с нуля: основой может послужить принятая при Мутко стратегия
развития футбола в Российской Федерации, просто ее нужно усовершенствовать в
связи с новыми вызовами. 

Ожидаю, что эта стратегия будет подготовлена к ближайшей конференции РФС. 

 Мария КРАВЧЕНКО

МАСКА И КАСКА

Дмитрий СИМОНОВ

Мне в какой-то мере повезло: мой взгляд на Николая Толстых свеж. В чем есть и
очевидные плюсы, и минусы. Долгое время Николай Александрович оставался для меня
этаким героем мифов и легенд, про которого рассказывают так, что не поймешь, где
правда, а где вымысел. Наслышанный о его подвигах, бескорыстии и поездках на метро,
я никак не мог взять в толк, почему вотчина Толстых - тогдашний первый дивизион - при
таком-то честном начальнике остается прибежищем для всевозможных темных
личностей. Двухлетней давности разрыв между РФС и возглавляемой им ПФЛ вызвал
сочувствие, но не более. Трусоватые подчиненные "слили" своего командира, не
поладившего с новой властью, - обычная история. Но недавний случай с техническим
поражением "Зениту" все изменил.

Сломить убеждение Толстых в том, что нет ничего выше закона, не удалось никому. В
это не верилось - но это сбылось. Нам давно не хватало людей, способных на поступок,
пусть и спорный, неоднозначный, у многих вызвавший непонимание и даже злость.
Говорит Николай Александрович мало. Зато отвечает за свои слова.
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Российскому футболу нужна железная рука - факт. Но рука эта должна не только
сплющивать носы недругам и выбрасывать мусор, в котором все погрязло, но и строить.
На месте наших Авгиевых конюшен должно появиться нечто коммерчески
привлекательное, зрелищное, прибыльное, яркое. Продукт! Способен ли Толстых его
создать? 

На данный момент президент РФС представляется мне этаким Бэтменом, который
прилетает, когда над городом тревожно зажигают его знак, и повергает злодеев на
лопатки. А дальше что? Бэтмен не управлял городом, не строил заводов, не создавал
рабочих мест. Он только спасал. Помимо жесткого наведения порядка глава РФС
должен порой идти и на разумный компромисс. Стараться - ни в коем случае не
прогибаясь! - угодить, насколько это возможно, всем. Клубы не могут стоять выше
остального футбола, но и без клубов футболу никуда. А холодная война, которая,
говорят, идет между президентом и премьер-лигой, не на пользу никому. Только все
вместе - президент, федерации, регионы, клубы, начальники лиги - могут двигать
футбол вперед. В противном случае мы останемся на месте. 

Я буду рад ошибиться и увидеть, как Николай Александрович через некоторое время,
когда все дурное уйдет (точнее, когда он это дурное выгонит), сменит маску супергероя
на каску строителя.
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